
香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 子京）港區省級政
協委員聯誼會日前組團赴青海，進行為期5天的交流訪問，
由中聯辦協調部部長沈沖擔任榮譽團長，福建省政協常
委、該聯誼會會員事務委員會主任劉與量任團長。訪問團
行程滿滿，對青海省經濟和社會發展、生態環境保護與開
發利用、旅遊文化、宗教文化等方面作實地考察，感觸良

多，收穫頗豐。
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■責任編輯：勞詠華、陳啟恒
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榮譽團長沈沖 團長劉與量 交流收穫豐富
港區省級政協聯考察青海

衍生集團主席、揭陽市
政協常委彭少衍，19歲獨
闖香港，從品牌代理到創
立品牌，屢創佳績。2007
年集團進軍內地，主打嬰
幼兒市場，廣受歡迎。事

業有成的彭少衍，開始更多地回
饋社會，2008年加入博愛醫院，
2012年獲邀加入揭陽市政協及雲
浮市政協，為兩地發展建言獻
策。他說：「社會事務是事業成
功後，回饋社會的一份心意。能
在繁忙工作過後，利用空暇時間
為社會多做貢獻，讓我深感欣
慰。」彭少衍近日接受專訪，細
訴參與政協及社會公職心路歷
程，冀為社會帶來更多正能量。
祖籍揭陽的彭少衍熱愛潮汕
文化，來港多年仍保留潮州
人茗茶習慣，他一臉微笑，邊
歎茶邊與記者分享他的政協生
涯，不經意間流露出濃郁的家
鄉情結。

提案助家鄉免成垃圾堆
擔任揭陽市政協常委後，彭少
衍更加關注當地的民生，他發現
家鄉衛生問題突出：市民隨地亂
丟垃圾，政府對垃圾處理缺乏監
管等。「狀況令人擔憂，各類垃
圾堆積至發酵，居民長期生活在
這樣的環境下，很容易生病。」
他的首個政協提案應運而生：

建議政府引入技術，建立垃圾收
集站，以焚燒的方式處理垃圾。
但因遇到政府財政資金短缺及居
民質素等問題，提案面臨不少阻
力。
彭少衍強調：「提高當地居民
環保意識就是最經濟且有效的方
法。」因此，提案提出包括培養
市民良好衛生習慣的課程，幫助
定期清理垃圾，倡導垃圾分類，
增設垃圾分類垃圾桶等具體細
節，冀將計劃落到實處，為居民
生活帶來裨益。
彭少衍最初因業務發展與雲浮

結緣，後於2012年獲委任為雲
浮市政協委員。他透露，雲浮是
雲石之都，當地雲石的切割製
造、經營運輸缺乏監管，容易導
致混亂；加上雲浮地處山區，道
路崎嶇不平，運載石材的車輛經
常超負荷運作，各類問題極易引
發環境污染、道路安全等隱患。
彭少衍擔心地說：「最怕在缺

乏監管下，石材滾落山崖，影響
居民生命財產安全。」

倡建雲石中心統一交易
對此，他以一貫的經商頭腦，

為當地量身訂造一個解決方案—
建立一個雲石交易中心，進行統
一交易買賣。「具體運作方式為
政府撥地，投資者參與商業經營
的管理模式。」他冀方案能實現

統一規管，力求做到產業規範化
的同時，為當地帶來經濟效益。
雲浮地處粵西，貧窮問題突

出，不少孩子未能享受應有的教
育待遇。為幫助當地兒童接受良
好教育，緩解貧困問題，他熱心
捐獻興建希望學校，更捐錢修整
當地學校設施，改善教育環境，
深受當地政府及市民歡迎。
今年三八節，他提出「愛國愛
家愛老婆，同工同酬同半假」，
呼籲真正落實三八半天假期政
策，給男人放假，給女人陪伴
權。
從事嬰幼兒健康產品生意的彭

少衍，對年輕一輩尤為緊。內
地不少農村家庭都有多個孩子，

然而在一孩政策下，這些孩子並
沒有戶口。「這讓我感到很心
痛。」他說：「每次看到本該接
受教育的孩子失去了上學的機
會，真的讓人感到萬分惋惜。希
望隨內地二孩政策的全面開
放，讓以往超生的孩子也能擁有
合法戶口，有讀書的機會。」
作為政協委員，彭少衍關心民
生，亦認真提交提案，關注政府
的施政，面對各項政策落實執行
過程中遇到的問題，他建議：
「政府在做決定時應多做調研，
減少政策多變的情況，這樣相信
可讓施政更暢順穩定。」

■香港文匯報．人民政協專刊
記者 李摯

訪問團在青海期間受到青海省政
協的熱烈歡迎，青海省政協副

主席馬志偉、秘書長王進、港澳台
僑和外事委員會主任王海平會見了
訪問團全體成員。

馬志偉介紹當地概況
馬志偉向團員介紹了青海省的情
況以及資源。他說，青海主要依託
當地礦產、生態及生物資源，化
肥、畜牧業、有色金屬等產業具有
比較優勢，希望訪問團能在青海多
看看，多感受青海的風土人情，也
希望未來青海省政協和港區省級政
協委員聯誼會有更緊密的聯繫。
劉與量表示，西北地區是中國當
下最具發展潛力的地區之一，港區
省級政協委員聯誼會此次組團考
察，目標之一是了解投資環境和風
土人情，為委員們的投資搭橋牽
線。
青海是三江發源地，既有得天獨
厚的生態資源，又有藏傳佛教等人
文風情，相信發展前景無限。

冀團員發現青海商機

在西寧市，訪問團與青海省委統
戰部領導共話友情，青海省委統戰
部副部長吳捷希望通過考察能給大
家帶來一個良好的印象，並希望團
員們能夠發現青海商機，投資青
海。

觀賞塔爾寺藝術三絕
訪問團此行參觀了著名的藏傳佛

教寺院塔爾寺，訪問團成員對於酥
油花、壁畫和堆繡這「塔爾寺藝術
三絕」讚不絕口，對寺內珍藏的許
多佛教典籍和歷史、文學、哲學、
醫藥、立法等方面的學術專注歎為
觀止。
團員、青海省政協委員吳漢忠更

在蒙古包招待訪問團成員吃烤全
羊，喝青稞酒，團員和當地民眾載
歌載舞，開心不已。
5天精彩而又緊湊的行程讓團員們

讚不絕口，青海遼闊大地，令人開
闊視野，陶冶情操，增長見識，回
味無窮。
訪問團成員還包括常務副團長鄭

旭、莊金洲，副團長英煒、莊哲
猛、劉娟、楊力民等45人。

彭少衍身兼內地及香港多項公職，而最令其自豪的是加入本港6大
善團之一的博愛醫院，8年前由總理做起，現在已是第一副主席，這
期間積累了不少慈善工作經驗，獲益良多。彭少衍目前主要負責博
愛醫院的中醫醫療事務，完善老年及青少年工作，包括屯門養老院
及青少年寄託服務等，冀能為社會多做貢獻。

身為博愛醫院青少年委員會主席的他，十分關心香港年輕一代的發展，
對博愛醫院開辦的「青少年寄託中心」服務讚譽有加。他強調：「香港家
長普遍忙於生計，在賺錢與養兒間難以取得平衡，導致不少年輕人缺乏看
顧，容易學壞。課餘時間未有人照顧的小孩，歡迎到博愛旗下的青少年寄
託中心，裡面有專人幫忙輔導功課，更可與裡面的同學交流，認識新朋
友，培養良好交際溝通技巧。」他並倡議社會上應開設更多以社企形式投
入運作的企業，教授青少年經營理念，幫助他們裝備自己，重拾自信。

衍生集團北上廣獲媽媽好評
衍生集團一直服務廣大家庭，進入內地後獲得廣大媽媽一致好評，為

此，彭先生冀藉此回饋社會，呼籲大家關愛女性健康及福利。今年三八婦
女節，彭少衍特在報章上刊登廣告，提議「愛國愛港愛老婆，同工同酬同
半假」呼籲真正落實三八半天假期，給男同胞放半天假，給女同胞陪伴
權，希望以此促進家庭和諧。
他分享道：「現代社會節奏快，女性承受家庭、工作的雙重壓力，希望

男性同能放半天假，陪伴妻子、為妻子分擔家務等，以實際行動支持妻子，
讓家庭更溫暖和諧。」提議一出，隨即引起廣泛討論，更獲不少女性支持。
青年議題乃現時社會熱議，不少年輕人對社會心存抱怨，彭少衍對現時
青少年的生活及前景尤為關心。他認為抱怨無補於事，鼓勵大家應積極面
對人生。
他以過來人的經驗分享：「機會幾時都有，就看你有沒有發現。發現後

定要積極抓住，不要錯過時機。」他以建立「衍生」品牌為例「當年註冊
商標很容易，但註冊者寥寥無幾，現時若想註冊一個品牌，卻遠比以往難
了。」他更以潮州名句「愛拚才會贏」勉勵當下年輕一代，發揚獅子山下
精神，拚出自己的一片天。 ■香港文匯報．人民政協專刊記者 李摯

彭少衍冀為社會注正能量

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 鄧
學修）港區省級政協委員聯誼會日前假該會
會所舉行「智慧城市發展」講座，特邀智慧
城市聯盟召集人、香港軟件行業協會會長楊
全盛擔任主講嘉賓，近百IT業界代表出席講
座，並就世界各地智慧城市概況、香港資訊
科技行業發展方向等議題交流意見。
楊全盛表示，智慧城市是指透過科技來提

升市民的生活質素，範圍覆蓋交通、經濟、
教育、環保、公共服務等多個範疇，例如利
用軟件提供公共交通和設施的資訊、全面普

及電子貨幣、推行電子教育、整理醫療系統
並作出相應支援等，務求節省生活所需的時
間、開支和能源，繼而為各行各業增值，進
一步推動經濟和社會的發展。
楊續稱，近年香港資訊科技行業發展放

緩，內地各城市如深圳等陸續超越香港，而
且遠遠落後哥本哈根、巴塞隆拿、紐約、倫
敦等城市，情況並不樂觀。
他指出，香港多年來都輕視資訊科技發

展，令行內人紛紛往內地或其他地方發
展，若香港繼續單靠傳統經濟發展下去，

模式將會過於單調，難承受高風險，因此
他希望創新及科技局能夠推行更多政策，
並與私人企業合作，共同營造資訊科技業
的發展空間。
出席是次講座的主要成員包括社會事務委

員會主任鄧清河，學習及文化委員會主任王
少華，港區全國政協委員梁偉浩，專業委員
會副主任陳曦齡，義工委員會常務副主任蕭
雲昇，政制及內地事務委員會副主任羅正
傑，資深會員事務委員會副主任李宏，文娛
委員會副主任李敬天等。

楊全盛談智慧城市發展
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■青海省政協領導與
考察團合影。

■考察團於青海門源
百里油菜花留影。

■衍生集團組織義工隊，鼓勵員工參與社會公益事務。

■■彭少衍暢談參與彭少衍暢談參與
政協及服務社會心政協及服務社會心
得得。。 彭子文彭子文 攝攝■ 彭 少 衍
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■港區省級政協委員聯誼會「智慧城市發展」講座，賓主合照。 鄧學修 攝
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